

général. Les Etats ne se sont plus entendus. " Rien n'était à sa place, disait un grand homme, parce que le Pape n'était pas à la sienne " .

Eh bien, qu'il reprenne sa place ! Qu'il préside comme roi aux destinées du monde. Qu'il nous soit donné de saluer encore le pontife-Roi chef spirituel de l'univers catholique, et roi temporel d'un territoire qui le mette à l'abri des persécutions !

Mes frères, c'est le vœu que je dépose aux pieds de Notre-Dame des Victoires, en votre nom, au nom du Pape de l'Immaculée Conception, de ce glorieux Pie IX, témoin navré des scènes désolantes qui ont suivi l'enfoncement de la Porte Pie en 1870. Que cette prière des zouaves canadiens de Québec, unie aux ardentés supplications du clergé et des fidèles, aille consoler le cœur de l'illustre Prisonnier du Vatican. Qu'elle soit l'avant-coureur de ce triomphe que nous appelons de toute l'énergie de nos âmes et le témoignage irrécusable de notre soumission et de notre piété filiale. Ainsi soit-il.

---